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SEGURANÇA NAS ESCOLAS

Proximidade do Brasil com 
China não afeta relação com EUA

O
ministro da Secre-
taria de Relações 
Inst itucionais 
da Presidência 
da Repúbli-
ca, Alexandre 
Padilha, afir-
mou nesta 
s e x t a - fe i r a 
(14) que a 
proximidade 

do governo brasileiro com a China não afeta a 
relação com os Estados Unidos. Segundo ele, 
a política externa brasileira sempre apostou na 
multilateralidade, especialmente com a postu-
ra do presidente da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva.
“Nos oito anos em que ele governou o país, ele 
expandiu o papel multipolar do Brasil sem em 
nenhum momento afetar qualquer relação com 
os Estados Unidos. O Brasil expandiu seu co-
mércio exterior para outras regiões do mundo 
durante os oito anos do presidente Lula, reduziu 
a dependência do comércio exterior com a eco-
nomia americana, mas ao mesmo tempo cres-
ceu a relação com a economia americana naque-
le período”, afirmou Padilha, após participar de 
encontro com lideranças e CEOs associados da 

Amcham Brasil (Câmara de Comércio da Amé-
rica), na capital paulista.
De acordo com o ministro, é muito impor-
tante, em termos mundiais, que haja atores 
globais que não estejam restritos a uma certa 
polarização entre os dois pontos da política e 
da economia no mundo. Padilha acrescentou 
é bom para todos que o Brasil seja um país 
bem recebido tanto nos EUA quanto na Chi-
na, podendo manter agendas de cooperação 
com ambos.

Marco fiscal

Questionado sobre a tramitação do projeto do 
marco fiscal, Padilha falou que a formação de 
dois blocos diferentes na Câmara dos Depu-
tados tem impacto positivo não só para essa 
proposta, mas também para o ambiente de 
governabilidade, porque ambos não são blocos 
de oposição ao governo. “Pelo contrário, são 
liderados por parlamentares que defendem o 
governo. Ambos têm sido muito importantes 
e com uma postura muito colaborativa com o 
governo. Nós temos conseguido aprovar tudo 
o que o governo precisou na Câmara e no Se-
nado, sabendo que vai ser sempre um ambiente 
de diálogo.”

Padilha ressaltou que o tema não é algo que 
divide governo e oposição e que os diálogos 
sobre o assunto podem continuar mesmo com 
Lula e o ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad, fora do país. Segundo ele, não deve haver 
mudanças significativas no projeto, já que as 
bases já foram apresentadas por Haddad, que 
lidera o debate, mas pode haver ajustes no tex-
to. “Que será entregue e assinado por Lula e 
Haddad e os ministros que contribuíram com 
a elaboração quando eles voltarem. Acredito 
que, com o retorno deles no início da semana, 
possamos encaminhar o mais rápido possível.”
O ministro destacou que o governo trabalha-
rá para aprovar o marco fiscal o mais rapida-
mente possível, já que sua aprovação ampliará 
o ambiente que contribui para uma trajetória 
decrescente de juros, assim como influencia-
rá tanto na Lei de Diretrizes Orçamentárias, 
quanto na peça orçamentária que deve ser 
encaminhada no início do segundo semestre.
O projeto de lei complementar do novo arcabou-
ço fiscal será enviado ao Congresso na segunda-
-feira (17), segundo a ministra do Planejamento 
e Orçamento, Simone Tebet. De acordo com ela, 
os ministérios do Planejamento e da Fazenda 
aproveitarão o fim de semana para fazer os ajustes 
finais no texto.

Moraes manda 
PF marcar 
depoimento de 
Bolsonaro sobre 
atos golpistas
Ex-presidente 
será ouvido nos 
próximos 10 dias

Para o ministro, é possível manter agenda de cooperação com ambos

O ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes, determinou, hoje 
(14), que a Policia Federal (PF) marque o de-
poimento do ex-presidente Jair Bolsonaro no 
inquérito que apura os atos golpistas de 8 de 
janeiro deste ano. 
Na decisão, Moraes escreveu que a oitiva [au-
dição] de Bolsonaro, solicitada pelo Ministério 
Público, é “medida indispensável ao completo 
esclarecimento dos fatos investigados”. 
“Diante de todo o exposto, defiro o requerimen-
to formulado pela Procuradoria-Geral da Repú-
blica e determino à Polícia Federal que proce-
da a oitiva de Jair Messias Bolsonaro, no prazo 
máximo de dez dias, devendo a PGR ser previa-
mente avisada do dia agendado para se entender 
necessário acompanhar a oitiva”, decidiu. 
O depoimento foi solicitado no inquérito para 
esclarecer uma postagem feita nas redes sociais 
de Bolsonaro no dia 10 de janeiro. O vídeo ques-
tionava a legitimidade do resultado das eleições 
de 2022 e foi postado dois dias após os ataques, 
quando milhares de apoiadores do ex-presiden-
te, derrotado nas urnas, invadiram os prédios 
do Supremo Tribunal Federal, do Palácio do 
Planalto e do Congresso Nacional. Mobiliário, 
obras de arte e vidraças foram destruídas na oca-
sião. A Polícia Federal prendeu prendeu em fla-
grante 2.151 pessoas. O secretário de Segurança 
Pública do DF, Anderson Torres, foi preso em 14 
de janeiro e o STF apura sua suposta omissão na 
contenção dos atos. Antes de assumir o cargo no 
governo do Distrito Federal, Torres foi ministro 
da Justiça de Bolsonaro.
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LULA NA CHINA
Brasil e China criam coordenação 
sobre mudanças climáticas
A declaração conjunta possui quase 50 pontos
Pedro Rafael Vilela

A
declaração conjunta 
emitida pelos go-
vernos da China 
e do Brasil, nesta 
sexta-feira (14), 
por ocasião da 
visita de Estado 
do presidente 
Luiz Inácio Lula 
da Silva ao país 

asiático, inclui a criação de uma comis-
são sobre meio ambiente e mudanças 
climáticas. A viagem de Lula terminou 
sexta com a assinatura de 15 acordos de 
cooperação entre os dois países.
“Brasil e China decidiram fortalecer 
sua cooperação na área de proteção am-
biental, combate à mudança do clima e 
à perda da biodiversidade, promoção do 
desenvolvimento sustentável e maneiras 
de agilizar a transição rumo a uma eco-
nomia de baixo carbono”, diz um trecho 
do documento divulgado.
Para coordenar essas ações, será criada 
uma subcomissão de meio ambiente no 
âmbito da Comissão Sino-Brasileira de 
Alto Nível de Concertação e Cooperação 
(Cosban), que é o principal mecanismo 
de cooperação entre os dois países. As 
duas nações comprometeram-se a con-
tinuar dialogando posições sobre temas 
das mudanças climáticas e ambientais 
de forma bilateral em instâncias especí-
ficas, como o grupo formado entre Bra-
sil, África do Sul, Índia e China (Basic) 
e o grupo formado por Brasil, Rússia, 
Índia, China e África do Sul (Brics).  
A China também anunciou apoio e para-
benizou a candidatura do Brasil para se-
diar Conferência das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas (COP) de 2025, em 
Belém.

Governança global

A declaração conjunta possui quase 50 
pontos e destaca o reconhecimento de Bra-
sil e China da autoridade da Organização 
das Nações Unidas (ONU) e “seu papel 
central na manutenção da paz e da segu-
rança internacionais e na promoção do de-
senvolvimento”, mas defende reformas na 

estrutura da governança global, incluindo 
o Conselho de Segurança da ONU. O ob-
jetivo é permitir um papel maior desempe-
nhado pelos países em desenvolvimento.
“A parte chinesa atribui grande importân-
cia à influência e ao papel que o Brasil exer-
ce em assuntos regionais e internacionais, 
compreende e apoia a aspiração do Brasil 
de desempenhar papel ainda mais proemi-
nente na ONU”, diz a declaração.

Guerra

Sobre a guerra entre Rússia e Ucrânia, 
havia uma expectativa de que Lula e Xi 
Jinping, o líder chinês, pudessem avançar 
na apresentação de uma proposta para pôr 
fim ao conflito. O texto divulgado ao final 
da visita reforça a necessidade de diálogo 
e pede envolvimento de mais países para 
uma solução negociada.
“O Brasil recebeu positivamente a proposta 
chinesa que oferece reflexões conducentes 
à busca de uma saída pacífica para a crise 
[guerra na Ucrânia]. A China recebeu po-
sitivamente os esforços do Brasil em prol 
da paz. As partes apelaram a que mais pa-

íses desempenhem papel construtivo para 
a promoção da solução política da crise na 
Ucrânia. As partes decidiram manter os 
contatos sobre o assunto”.

Memorandos

Entre os memorandos assinados pelos 
governos de China e Brasil está o que 
prevê o fortalecimento do comércio em 
moedas locais (yuan e real). Os dois pa-
íses também assinaram uma série de 
documentos visando uma “nova indus-
trialização” no Brasil, que tenha “bases 
sustentáveis, com inovação tecnológica 
e investimentos em setores estratégicos”.  
A Polícia Federal (PF) e Ministério de Se-
gurança Pública da China assinaram uma 
carta de intenções para fortalecer a coo-
peração policial entre os dois países. O ato 
prevê a troca de informações, a realização 
de investigações e atividades operacionais 
conjuntas, bem como intercâmbio de poli-
ciais e servidores administrativos.
O pacote de acordos internacionais inclui 
ainda uma parceria entre a Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC) e a agência estatal 

de notícias Xinhua para a troca de conteú-
dos e intercâmbio profissional.
No setor agropecuário, que envolve a prin-
cipal relação comercial entre Brasil e China, 
foi assinado pelos governos um protocolo 
sobre requisitos sanitários e de quarente-
na que devem ser seguidos por estabeleci-
mentos brasileiros na produção de proteína 
processada de animais terrestres. Com isso, 
o país asiático abre um novo mercado para 
exportação do produto brasileiro.
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OPERAÇÃO DA PM
Polícia realiza operações em 
mais de 10 comunidades do RJ
PM atua nas comunidades Quitungo, Guaporé, Manguinhos, Vila Vintém, Curral das Éguas, 
77, Minha Deusa, Cosme Damião, Jardim Novo, Rua I, Selvinha, São Bento e Mangueirinha. Al-
gumas unidades de saúde e escolas suspenderam atividades na manhã da última sexta (14).

P
elo menos, 12 comuni-
dades da cidade do Rio 
de Janeiro e em Duque 
de Caxias têm opera-
ção da Polícia Militar 
nesta sexta (14).
Os PMs do 14º BPM 
(Bangu) operam nas 
comunidades Vila 
Vintém, Curral das 

Éguas, 77, Minha Deusa, Cosme Damião, 
Jardim Novo, Rua I, Selvinha e São Bento, 
na Zona Oeste do Rio. Eles prenderam dois 
criminosos e apreenderam uma pistola, 
um carregador de pistola e drogas.
Na Zona Oeste do Rio, algumas unidades de 
saúde precisaram suspender o funcionamento 
para segurança dos funcionários e pacientes.
Em Duque de Caxias, na Baixada Flumi-
nense, o 15º BPM (Duque de Caxias) atu-
am no Complexo da Mangueirinha, nas 
comunidades do Lixão e Vila Ideal.
Segundo a assessoria da PM, criminosos 
tentaram fugir em um carro e, após uma 
perseguição, houve confronto e os suspeitos 
colidiram com o veículo na Rua Luiz Gama. 
Os agentes localizaram um deles caído no 
chão com entorpecente, rádio transmissor e 
uma pistola. Os outros criminosos fugiram.
Policiais militares da Coordenadoria de Polí-
cia Pacificadora (CPP) percorrem as ruas da 
comunidade de Manguinhos, na Zona Norte.
O 16º BPM (Olaria) patrulha nas comu-

nidades Quitungo e Guaporé, em Brás de 
Pina, também na Zona Norte.
Até o momento, não há informação sobre 
prisões, apreensões ou feridos.
A Secretaria Municipal de Educação (SME), 
382 estudantes ficaram sem aulas nas comu-
nidades Quitungo e Guaporé. Em Mangui-
nhos, 144 estudantes ficaram sem aula.

Unidades de saúde fechadas

Segundo a Secretaria Municipal de Saúde, a 
Clínica da Família Padre John Cribbin, em 
Realengo, suspendeu o funcionamento na 
manhã desta sexta-feira pra segurança de 
funcionários e usuários.

A Clínica da Família Faim Pedro mantém o 
atendimento à população. Apenas as ativida-
des externas realizadas no território, como as 
visitas domiciliares, estão suspensas.
A Clínica da Família Victor Valla, em Ben-
fica, também suspendeu o funcionamento.

Homem baleado em tentativa de assalto a banco em Nilópolis tem morte cerebral confirmada
Alex Soares Barreto, de 44 anos, teve a mor-
te cerebral confirmada nesta quinta-feira 
(13). Ele estava internado no Hospital Ge-
ral de Nova Iguaçu, na Baixada Fluminen-
se, após ser baleado na cabeça durante uma 
tentativa de assalto a um banco em Niló-
polis na última quarta-feira (12). A morte 
encefálica foi confirmada pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Nova Iguaçu, após 
os resultados não mostrarem funções neu-
rológicas do paciente. Os familiares autori-
zaram a doação dos órgãos.
Segundo a Polícia Militar, a troca de tiros 
começou depois que um agente do 20º 
BPM (Mesquita) interceptou um grupo 
que tentava assaltar uma agência da Caixa 
Econômica Federal, próxima à Praça do 
Chafariz, em Nilópolis, também na Baixa-

da Fluminense. Em imagens que circulam 
nas redes sociais, é possível ver os crimi-
nosos circulando pela região com fuzis e a 
fachada do estabelecimento destruída.
Inicialmente, Alex foi tratado como suspeito. 
Contudo, imagens de câmeras de segurança 
mostraram que Alex tentava sair da região quan-
do foi atingido por uma bala perdida. Ele estava 
na calçada no momento em que foi baleado.
De acordo com relatos nas redes sociais, 
os suspeitos chegaram a cercar os acessos 
do banco, usaram granadas para arrombar 
a agência e atiraram no local. Após o con-
fronto, os suspeitos conseguiram fugir. A 
ocorrência foi encaminhada para a 57ª DP 
(Nilópolis). A Polícia Federal também foi 
acionada e esteve no local na manhã desta 
quarta-feira (12), bem como uma equipe do 

Esquadrão Antibombas da Coordenadoria 
de Operações e Recursos Especiais (Core).

Ainda não há informações sobre o se-
pultamento da vítima.
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Homem é 
preso acusado 

de estuprar a 
própria filha em 

Belford Roxo

NOVA IGUAÇU

Homem é preso ao ligar para ex e 
ameaçá-la; mulher estava na delegacia
Sem perceber que a ex-companheira estava na delegacia, 
José ligou para ela, que colocou a chamada no viva-voz

Um homem foi preso nesta sexta-fei-
ra (14 de abril), acusado de estuprar a 
própria filha durante 6 anos em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense. Marcos 
foi capturado durante uma entrega no 
Centro da cidade do Rio.
De acordo com as investigações da De-
legacia de Atendimento Especializado 
à Mulher de Belford Roxo, a vítima foi 
abusada pelo pai dos 7 aos 13 anos de 
idade. O crime parou de acontecer em 
dezembro de 2022, quando a adoles-
cente contou para a mãe.
As investigações revelaram que o pai, 
para manter o crime impune, proibia a 
adolescente de ter qualquer tipo de re-
lacionamento com outros meninos.
Após ter sido capturado, ele foi condu-
zido à Deam de Belford Roxo, após o 
cumprimento do mandado, o acusado 
foi encaminhado para o sistema peni-
tenciário e ficará a disposição da justiça.

Corpo de sargento 
encontrado morto em 
Caxias é sepultado na 
Zona Oeste
Amigos e familiares sepultaram o corpo 
do 2º sargento Jefferson Perru Alves, de 
45 anos, na tarde desta sexta-feira (14), no 
Cemitério Jardim da Saudade, em Sulacap, 
Zona Oeste do Rio. O militar foi encontra-
do morto na última quarta-feira (12), em 
Duque de Caxias, na Baixada Fluminense. 
Ele deixa uma mulher e dois filhos.
O sargento estava na Polícia Militar há 22 
anos e era lotado no 6º BPM (Tijuca). Com 
a morte de Jefferson, sobe para 18 o núme-
ro de policiais militares mortos em ações 
violentas no Rio, somente no ano de 2023, 
de acordo com o Portal dos Procurados.
O Disque Denúncia divulgou um cartaz, 
na última quinta-feira (13), pedindo aju-
da da sociedade para localizar os autores 
do crime. O anonimato é garantido.

N
a última quinta-fei-
ra (13), policiais 
da Delegacia de 
Atendimento à 
Mulher de Nova 
Iguaçu, na Bai-
xada Fluminen-
se, prenderam 
um homem 

em flagrante por perseguição e ameaça .
A ex-cônjuge de José Balbino Fernandes 
entrou em contato com a delegacia alegan-
do ser vítima de violência psicológica por 
causa do comportamento do ex-parceiro, 
que não aceitava o fim do relacionamento.
Sem perceber que a ex-companheira es-
tava na delegacia, José ligou para ela, que 
colocou a chamada no viva-voz. Durante 
a conversa, o homem fez ameaças graves à 
sua ex-parceira.
“Eu não quero mais nada contigo”, disse a 
vítima. “Mas eu quero contigo”, interrom-
peu José.
“Eu já disse que estou com outra pessoa 
agora”, respondeu a mulher.
“Os dois vão morrer!”, respondeu José.

Homem é encontrado morto às margens 
do Rio Botas, em Belford Roxo
 corpo de um homem foi encontrado na 
manhã desta sexta-feira (14 de abril), no 
bairro São Bernardo, em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense. A vítima ainda não 
foi identificada.
Um morador que passava com sua filha 
dentro de um carro viu o corpo que estava 
encostado em uma árvore na Avenida Bei-
ra Rio, próximo ao CIEP 360 General La-
dário. A rua fica às margens do Rio Botas.
Segundo a testemunha, que encontrou o 
morto, o corpo teria sido deixado ali há 
poucos instantes. A Polícia foi acionada ao 
local e isolou a área. O caso deverá ser in-
vestigado pela Polícia Civil.
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Testemunho marca a 
Reunião Intersetorial

Niterói marca presença no 1o Fórum Nacional de 
Organismos de Políticas para as Mulheres, em Brasília

Uma rede de serviços unida no combate às violências e suas vulnerabilidades

Adoção de 
animais: 
domingo 
tem feira em 
Mesquita Jamille Campos

M
arcada pela 
violência do-
méstica e a 
dor da perda 
de um filho, 
J a n a i n a 
Martins, 
de 33 
anos, tes-

temunhou sua história durante a IV Reunião 
Intersetorial de Japeri, realizada na sede da 
Secretaria Municipal de Assistência Social e 
Trabalho (SEMAST), nesta quinta-feira (13).
Janaina contou como conseguiu sair do ciclo 
de violência e como foi vista, julgada e excluí-
da, até por membros de sua família. “Não tive 
que vencer somente meu agressor. Foi uma 
luta até contra mim mesma”, relatou.
Mãe de quatro filhos com idades de 9, 3 
anos e um gemelar no primeiro ano de vida, 
a outra criança faleceu de parada cardíaca 
aos sete meses. Ela explicou que quando 
estava tentando vencer o luto da perda do 
filho, precisou reagir a violência praticada 
por aquele com quem dividia sua vida.
“Hoje, eu aprendi que não estou sozinha!”, 
completa, ao mesmo tempo que seu olhar 
percorre a mesa, onde reconhece os diver-
sos serviços pelos quais foi atendida.

Ela foi convidada a dar seu relato pelo grupo 
denominado, “REDES”, que tem o objetivo de 
realizar o estudo de casos às vítimas de vio-
lência e suas vulnerabilidades. Os encontros 
mensais e itinerantes acontecem desde outu-
bro de 2022, como espaço coletivo de troca.
O debate contou com a presença de diversos 
profissionais que atuam nos equipamentos 
públicos, conselhos de direitos e organiza-
ções sociais. A Psicóloga Silvana Amaro, 
no grupo desde o início, vê a participação 
de diversos equipamentos da Prefeitura de 

Japeri, dos conselhos de direitos e da socie-
dade civil organizada como a legitimidade 
do trabalho que só tem a crescer.
Somos multiplicadores na ponta, declara 
Simone Sarmento, coordenadora do CRAS 
Chacrinha. “Precisamos fortalecer essa rede 
para o munícipe se sentir amparado”, conclui.
Para Vasti Ferraz, presidente do Conselho 
Municipal da Mulher, a violência se frag-
menta em muitos ambientes e os encontros 
são de extrema importância na construção 
do enfrentamento.

A Prefeitura de Niterói participou nesta semana 
do 1° Fórum Nacional de Organismos de Políti-
cas para as Mulheres, promovido pelo Ministério 
das Mulheres, em Brasília. Fernanda Sixel, coor-
denadora da Coordenadoria de Políticas e Direi-
tos das Mulheres (Codim) representou o muni-
cípio. O encontro reuniu autoridades de órgãos 
governamentais de todo o país para estabelecer 
políticas e trocas com o Governo Federal.
O evento discutiu a implementação e integração 
de políticas públicas voltadas às mulheres para 
garantir direitos e combater as desigualdades, 
discriminações e todas as formas de violência.
“Foi um momento de troca e de avaliação so-
bre os desafios da implantação de políticas 
públicas voltadas para a mulher. É com muita 
alegria que presenciamos a retomada da cen-
tralidade na construção das políticas de gêne-
ro, principalmente no Governo Federal. Dis-
cutimos desafios e enfrentamento à violência 
e a autonomia econômica das mulheres. Foi 
um encontro motivador, saí renovada e com a 
missão de organizar a Conferência Municipal 
de Mulheres em Niterói para retomarmos o 

diálogo e a parceria entre os entes representa-
tivos”, detalhou Fernanda Sixel.
O 1º Fórum Nacional de Organismos de Po-
líticas para as Mulheres teve a participação 
da ministra das Mulheres, Cida Gonçalves; 
da secretária nacional de Enfrentamento à 

Violência Contra Mulheres, Roseane Silva; da 
secretária nacional de Articulação Institucio-
nal, Ações Temáticas e Participação Popular, 
Carmen Foro; da secretária Estadual da Mu-
lher, Heloísa Aguiar, entre outras gestoras de 
políticas públicas voltadas para as mulheres.

Ação será realizado na pra-
ça Elizabeth Paixão, a partir 
das 9h, no dia 16 de abril

Neste domingo, dia 16 de abril, será re-
alizada uma feira de adoção de animais 
organizada pela Prefeitura de Mesqui-
ta. A ação ocorrerá na Praça Elizabeth 
Paixão, no Centro, das 9h às 12h. A 
iniciativa é uma parceria da Secretaria 
Municipal de Saúde em conjunto com 
protetores locais e costuma acontecer 
uma vez por mês.
Para a adoção de animais, é necessário 
estar com RG, CPF, comprovante de re-
sidência e ser maior de 18 anos. Estarão 
disponíveis cachorros e gatos resgata-
dos, sendo filhotes ou adultos, alguns já 
vacinados e castrados.
“Adotar requer muita responsabilidade, 
demanda cuidados com a saúde e pa-
ciência  sobre o comportamento deles 
dentro de casa. Antes de fazer a busca 
pelo seu animal, converse com sua fa-
mília e tenha certeza de que todos estão 
preparados para ter um novo membro 
em casa“, ressalta a Dra. Eduarda Fal-
cão, médica veterinária da Coordena-
ção de Vigilância Ambiental e Controle 
de Zoonoses.
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GOVERNO DO ESTADO

Homenageado pela sua gestão à frente do estado, Cláudio Castro ressaltou durante o 
evento investimentos realizados na área educacional

Governador participa de seminário na FGV: 
‘Investir em educação de qualidade é prioridade’

O
governador Cláu-
dio Castro parti-
cipou nesta sex-
ta-feira, dia 14, 
da abertura de 
congresso or-
ganizado pelo 
Centro de De-
senvolvimen-

to da Gestão Pública e Políticas Educacio-
nais da Fundação Getúlio Vargas (FGV 
- DGPE). Realizado no Centro Cultural 
da FGV, em Botafogo, Zona Sul carioca, 
o evento marcou as comemorações pelos 
cinco anos da criação do departamento e 
teve como objetivo o diálogo no aprimo-
ramento da gestão pública educacional nas 
três esferas do governo, além de apoio à 
melhoria do sistema de ensino nas escolas. 
- Durante esses dois anos e meio em que 
estou governando o estado, tive um olhar 
diferenciado para a Educação. Consegui-
mos, depois de duas décadas, repassar toda 
a verba que estava prevista para a nossa 
universidade, a Uerj. E continuamos fazen-
do isso por dois anos consecutivos. Além 
disso, também cumprimos os 25% do orça-
mento público previsto em lei para a edu-
cação. Investir na educação de qualidade 
voltou a ser prioridade no Rio de Janeiro 
- destaca Cláudio Castro.
O seminário foi conduzido pelo diretor 
do DPGE, o ex-ministro da Educação José 
Henrique Paim Fernandes, e contou, tam-
bém, com a presença do secretário munici-
pal de Educação, Renan Ferreirinha, o pre-
sidente do Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anisio Teixeira, 

Manoel Palácios, o presidente da União 
dos Dirigentes Municipais de Educação, 
Luiz Miguel, entre outras autoridades. 
- Nos nossos estudos no Centro de Desen-
volvimento nos aprofundamos nos assun-
tos relacionados à educação e chegamos 
à conclusão de que nós precisamos fazer 
com que a gestão educacional seja cada vez 

mais voltada à aprendizagem, com foco nas 
nossas crianças e jovens, promovendo a 
formação de cidadãos para o futuro de um 
país melhor. Essa é a nossa responsabilida-
de - disse José Henrique Paim. 
O Centro de Desenvolvimento da Ges-
tão Pública e Políticas Educacionais da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV DGPE) 

foi criado em 2018 para promover o de-
senvolvimento da gestão de organizações 
públicas e apoiar a gestão educacional em 
sistemas de ensino. Ao longo do tempo, o 
DGPE se tornou reconhecido por sua ex-
celência na prestação de assessoria técni-
ca, tendo realizado mais de 50 projetos no 
Brasil, Argentina e Chile.

Cláudio Castro participou do evento na Fundação Getúlio Vargas, na 
Zona Sul carioca, na manhã desta sexta-feira (Foto: Rafael Campos)

Educação promove palestra para professores da rede municipal
A Secretaria Municipal de Educação pro-
moveu, nesta sexta-feira (14), a palestra 
“Possibilidades de intervenção pedagógica: 
TDAH, Dislexia e Discalculia” com a for-
madora Renata Batista, para professores 
da rede, no auditório da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (UERJ). O evento 
trouxe reflexões sobre neurodiversidade e 
questões de aprendizagem.
A subsecretária de Ações Pedagógicas, Ti-
ciane Vinhaes, falou sobre a importância do 
professor estar em constante aprendizado, 
trocando experiências e se capacitando cada 
dia mais para melhor atender aos alunos.
“Palestras como esta devem ser plenamen-
te aproveitadas pelos nossos profissionais. 

Nós estamos muito felizes de receber uma 
formadora tão competente e apaixonada 
pelo ofício, nós todos temos muito a apren-
der”, disse a subsecretária.
Encantada com as dicas e conteúdo com-
partilhados, a professora Isabela Cristina 
de Almeida trabalha na Escola Municipal 
Almirante Alfredo Carlos Soares Dutra, em 
Alcântara. Para ela, a tarde foi enriquecedora.
“A palestra é maravilhosa, tem várias dicas e di-
dáticas que a gente pode aproveitar para os nos-
sos alunos. Eu fui assistindo e pensando em qual 
iria aplicar para cada um. É bom estar em cons-
tante aprendizado porque a gente vai encontran-
do recursos para melhorar a vida dos nossos alu-
nos em sala de aula”, afirmou a professora.
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GOVERNO DE ESTADO
Cláudio Castro reafirma importância 
da integração das forças de segurança
Governador esteve com o ministro da Justiça, Flávio Dino, em feira internacional de Defesa e Segurança

O
governador Cláu-
dio Castro esteve 
nesta quinta-feira 
(13/4) com o mi-
nistro da Justiça 
e Segurança 
Pública, Flávio 
Dino, na Laad 
Defence & 

Security, a maior feira sobre segurança da 
América Latina, no Riocentro, Zona Oeste 
carioca. No encontro, ambos destacaram a 
importância do trabalho integrado entre as 
forças estaduais e federais de segurança no 
enfrentamento à criminalidade. Durante 
o encontro, foi lançado edital de chamada 
pública do Programa de Fortalecimento das 

Guardas Municipais, que vai selecionar e fi-
nanciar projetos das cidades voltados para a 
prevenção e o enfrentamento da violência 
contra mulheres e meninas.
- O estado do Rio está passando por uma 
grande evolução na segurança pública. Os 
nossos agentes recebem o terceiro melhor 
salário do Brasil, estamos reformando os 
batalhões e as delegacias. Além disso, lici-
tamos 21 mil câmeras corporais, 35 drones 
de investigação e novas viaturas. Um inves-
timento de R$ 1 bilhão. O nosso estado tem 
comando. Estamos investindo e capacitan-
do os nossos policiais, e a parceria com o 
governo federal é de extrema importância 
para conseguirmos chegar ao resultado es-
perado - declarou o governador.

Cláudio Castro disse que, para estreitar a 
parceria entre os governos estadual e fe-
deral, tem uma reunião marcada com o 
ministro Flávio Dino no próximo dia 25, 
onde serão discutidas soluções integradas 
no combate à criminalidade, com foco 
também na segurança nas escolas. O go-
vernador destacou que no âmbito do esta-
do já foi criado um Comitê Permanente de 
Segurança Escolar, que já teve a primeira 
reunião nesta semana. Ele também ressal-
tou que o aplicativo Rede Escola está na 
fase final de desenvolvimento.
- Lançamos o edital para os estados e 
municípios, no valor de R$ 150 milhões, 
especificamente para a segurança nas 
escolas. Esse trabalho em conjunto com 

os governos federal, estadual e munici-
pal vai nos permitir alcançar o resultado 
necessário para erradicar esses crimes 
bárbaros que estão acontecendo no nos-
so país. Escola é um local de harmonia e 
segurança – disse o ministro da Justiça.
Ao lado do ministro, o governador vi-
sitou o estande do Ministério da Justiça. 
Em seguida foi aos estandes do Corpo de 
Bombeiros e da Polícia Militar. Também 
estiveram presentes na cerimônia os se-
cretários estaduais de Polícia Militar, de 
Polícia Civil, de Defesa Civil e de Admi-
nistração Penitenciária, além de superin-
tendentes da Polícia Rodoviária Federal e 
da Polícia Federal no Rio de Janeiro.

Cláudio Castro (ao centro) e Flávio Dino (à direita) vão discutir, no dia 25, soluções inte-
gradas no combate à criminalidade e na segurança nas escolas (Foto: Rafael Campos)
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AQUELE ABRAÇO !!!
ARCADIANOS NA VEIA - Grupo de ex-participantes saudosos do lendário Teatro Arcádia de Nova 
Iguaçu resolveram criar espaço no whatsapp para conversas, relembranças e marcação de encontros entre 
os artistas, a maioria acima dos 40. “Nesses encontros, vamos matar saudades, lembrar de quando atuava-
mos naquele palco sagrado e de tantas lembranças boas para nós”, disse Rosemary Nóbrega (Foto: arquivo 
pessoal) a esta Resenha do JORNAL POVO. Rose, como é conhecida, não se cansa de falar do Arcádia. 
“Nunca esquecerei daquele espaço que se tornou minha segunda casa e me deu alegrias”, acrescentou, a 
atriz, ao lado de outro destaque da época, Paulo Barbieri, ator e palhaço. Lembrança boa não tem prazo 
de validade. Aquele Abraço, Rose!!!     

Déia Rocha, coreógrafa
da comissão de frente 

da Unidos da Ponte

‘Festival Semaninha Cultural’ em 
Madureira para crianças e jovens
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Baixada Fluminense tem 
demonstrado potência no 
audiovisual. Se você co-
nhece alguma história que 
daria um bom �lme ou 
conhece um personagem 
interessante, é possível 
transformar a ideia em 
obra para as telas. Com 
produção intensa de 
curtas-metragens, do-

cumentários e videoclipes, a Escola de Audio-
visual anunciou a abertura de novas turmas 
para o curso de audiovisual gratuito. As inscri-
ções estão abertas de 25 de novembro de 2022 
a 27 de fevereiro de 2023 no site da instituição 
http://www.encontrarte.com.br

Como dizia o cineasta notável Glauber Ro-
cha, “uma ideia na cabeça e uma câmera na 
mão”. Neste caso, para valorizar a perspectiva 
única da Baixada Fluminense para o mundo, 
serão abertas novas turmas para iniciantes às 
terças e quintas nos turnos da manhã e da tar-
de. Para se inscrever no curso de audiovisual 
gratuito basta acessar o site https://docs.goo-
gle.com/forms/d/e/1FAIpQLSeR8ifKOUtZd-
0jK-FYpM3MFFqHT4i28Rhoge2jsNmeXNb-
gBpA/viewform.

Obras percorrem festivais no país
Nos últimos tempos �lmes produzidos na 

região alcançaram diversos festivais pelo Bra-

Com direito a discos antigos da banda, Ed-
milson Muniz (foto), 51 anos, é fã do Parala-
mas do Sucesso e estava radiante em ver seus 
ídolos na cidade que mora. "Sou muito fã, in-
clusive já trabalhei na casa do Herbet Vianna 
e tenho todos os Lps autografados. Não consi-
go expressar minha alegria nesta noite", disse 
Ed no quarto dia de festa pelo 32º aniversário 
de emancipação de Queimados, em 27 de no-
vembro deste 2022.

"Foi um som de muito rock, como nos ve-
lhos tempos. Amei", acrescentou Edmilson na 
conversa com o JORNAL POVO.

"O carinho que eu recebo das pessoas é sem 
sombra de dúvidas umas das recompensas de 
ser cantora. Toda vez que vou defender minha 
arte, recebo muito amor como vocês podem 
ver nesse registro lindo do @memoriafotogra-
�ca20 ", disse a sambista Criss Massa, em sua 
página no Facebook. Ela merece!!! 

Salve o Samba! Ontem, 2 de dezembro, foi celebrado o 'Dia do Samba no Brasil'. Pipocou festejos 
de todos os lados. Mesmo em tempos bicudos, o brasileiro não rejeita festas e comemorações. Neste 

2022 não foi diferente. É só dar uma olhadinha no noticiário. O 'Dia Nacional do Samba'foi insti-
tuído em homenagem a um dos maiores nomes da música brasileira e sambista de Minas Gerais, 
Ary Barroso, que no �nal da década de 30, compôs a música "Na Baixa do Sapateiro", canção que 

expressava todo seu amor pelo estado da Bahia. "Eu me descobri na Bahia", dizia ele nas entrevistas. 
Barroso, além de compositor e letrista, era narrador esportivo, cujos gols sinalizava com sua 'gaitinha 
estridente', o que virou marca registrada nos jogos. Obrigado, Mestre Ary! Aquele Abraço Fluidico!!! 

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Fã do Paralamas 
em Queimados

Criss Massa agradece 
afeto recebido

Oficina gratuita 
'O ator transgressor'

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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sil, incluindo o principal do setor, o 
Festival de Gramado. Grande par-
te das obras nasceram no estúdio 
escola do EncontrArte, localizado 
dentro do Patronato, centro de 
Nova Iguaçu. A Escola de Audio-
visual EncontrArte possui como 
grande objetivo a formação artísti-
ca por meio de experiências teóri-
cas e práticas que envolvem a cria-
ção e a produção de �lmes, séries, 
documentários e outras modalida-
des do audiovisual.

O curso mostra por intermédio 
de suas produções que os últi-
mos tempos foram de excelên-
cia. ‘Deus Não Deixa’, de Marçal 
Vianna, disputou o kikito de me-
lhor curta-metragem brasileiro no 
Festival de Gramado. ‘As Ruínas 
do Cinema Khouri’, de Matheus 
Magre, foi selecionado para o Fes-
tival de Cinema de Caruaru. ‘Viro 
Artista ou Mato Tentando’ ven-
ceu o troféu Broto, do Festival de 

Cinema Cawcine, nas categorias 
melhor curta, melhor performan-
ce artística e melhor �gurino.

Seleção de artistas em concurso
A Escola realizou o concurso 

Mais VideoClipe Baixada focado 
na seleção de artistas da Baixada. 
Dois videoclipes foram gravados 
após concurso. Näto, de Caxias, 
�lmou ‘Coleira na Amargura’. O 
evento de lançamento aconteceu 
no Quintal Safari, em Nova Igua-
çu. Já o Pimenta do Reino, grupo 
iguaçuano, �lmou em julho, e fez 
o lançamento no dia 18 de novem-
bro na Praça Santos Dumont.  Foi 
lançado também o projeto “Existe 
Amor na BXD” com comercializa-
ção de itens que valorizam o afeto 
na região e que culminou em do-
cumentário de mesmo nome ain-
da sem data de estreia. Além disso, 
dois curtas estão com gravações 
agendadas para dezembro.

Produção intensa de curtas-metragens, 
documentários e videoclipes transforma 

sonhos em realidade no antigo Patronato

Centro Social São Vicente virou incubadora 
de talentos premiados em Nova Iguaçu

Tá ligado? Escola de
Audiovisual EncontrArte 
anuncia mais um
curso gratuito

A

"Não consigo expressar mi-
nha alegria nesta noite", 

confessou Edmilson 

"O carinho que eu recebo das pes-
soas é recompensa", diz a sambista 

Atividades com teatro, música e dança estão no script das apresentações anunciadas

A
primeira edição do 
‘Festival Semani-
nha Cultural’ na 
Lona Fernando 
Torres e o Quios-
que Arena Par-
que, no Parque 
de Madureira 
está chegando. 
O evento, que 

terá também atividades em uma esco-
la do bairro, oferecerá programação 
gratuita de 29 deste abril a 13 de maio, 
voltada para o público infantil e infan-
tojuvenil. O objetivo é reunir em Ma-
dureira um conjunto de espetáculos de 
boa qualidade, voltados para a infância, 
e a partir desta edição inicial, tornar o 
Festival parte do calendário cultural da 
Zona Norte do Rio. A Semaninha Cul-
tural de Madureira contempla diversas 
vertentes artísticas, como teatro, música 
e dança, além da realização de oficinas e 
atividades com acessibilidade. Na pro-
gramação espetáculos premiados como 
‘Forró Miudinho’, ‘Sambinha’, ‘Tralalá’, 
‘O Menino das Marchinhas’, ‘Contos, 
Cantos e Acalantos’ e ‘Amanhecer’. A or-
ganização informa que a grade de pro-
gramação prevista nesta edição conta 
com 14 apresentações de espetáculos e 
quatro oficinas.
>> Teatro Musical: Sambinha - (2 ses-

sões); Bossa Novinha - (2 sessões) e For-
ró Miudinho - (2 sessões). Esta Trilogia 
recebeu ao todo 17 premiações, entre 
elas o Prêmio Especial Zilka Sallaberry 
para a Lúdico Produções. Faixa Etária: 
5 a 11 anos. O Menino das Marchinhas 
– Braguinha para Crianças (2 sessões).
>> Contação de Histórias e Música: 
Contos Cantos e Acalantos - (2 sessões)- 
O espetáculo tem como proposta resga-
tar o prazer de contar e ouvir histórias.
>> Música: Tralálá Canções de Brincar – 

(2 sessões). O show  tem como premissa 
temas pedagógicos, e é composto por 
um repertório autoral que ganha forma 
a partir da colaboração das crianças.
>> Dança: Amadurecer - (2 sessões). 
Espetáculo fala sobre questões do femi-
nino através da dança.
>> Oficinas: Quatro oficinas com três 
horas de duração. Musicalização: Débo-
ra Garcia; Hip Hop: Renato Cruz; Mo-
vimento: Sueli Guerra; Teatro Musical: 
Édio Nunes.

‘Bossa Novinha’ será uma das atrações aguardadas no 
roteiro da parte teatral musical (Foto: Divulgação) 

Público espontâneo terá acesso nos fins de semana
A programação nos finais de semana 
será voltada ao público espontâneo 
e as ações realizadas nos dias úteis 
serão para escolas públicas e ONGs 
que trabalham inclusão sócio-cultu-
ral, mas estarão abertas também ao 
público espontâneo.
Com programação artística variada e 
de qualidade, a Semaninha Cultural 

de Madureira vai dinamizar o cená-
rio da cultura no bairro, oferecendo 
lazer à população moradora próxima 
dos palcos onde acontecerá o evento.
“Queremos inspirar os espectado-
res, promovendo reflexão e diversão, 
através de um projeto cultural im-
pactante, realizado por artistas expe-
rientes”, informa um dos trechos dos 

releases divulgados pelos curadores 
Ana Velloso, Vera Novello e Cacau 
Gondomar. “O festival vai oferecer 
cinco sessões com recurso de libras”, 
acrescenta Ana Velloso, que também 
responde pela direção artística do 
festival.
A direção de produção é da Lúdico 
Produções Artísticas Ltda.

A Unidos da Ponte anunciou a coreógra-
fa da comissão de frente para 2024. Déia 
Rocha (foto ao lado do presidente Rosem-
berg Azevedo Berg), conduzirá o quesito 
em busca dos 40 pontos no carnaval 2024. 
Iniciada no ballet clássico aos 6 anos, ela 
cursou faculdade de dança na UFRJ para 
aprimorar ainda mais seu conhecimento em 
dança contemporânea e danças populares 
brasileiras. Aos 19 anos, foi atuar no circo 
Ringling, onde ficou em turnê por três anos 
viajando pelos Estados Unidos. Ao retornar 
para o Brasil, começou a trabalhar em tur-
nês de artistas renomados como Ivete San-
galo, Iza, Naldo Benny, entre outros. 
A coreógrafa começou a carreira no car-
naval em 2013 no Império da Tijuca, onde 
já chegou conquistando o campeonato da 
Série A (atual Série Ouro). Após, começou 
atuar na equipe dos coreógrafos Priscila 
Motta e Rodrigo Neri, nos anos de 2015, 
2017 e 2020. Logo depois, foi convidada 
pelos coreógrafos Hélio Bejani e Beth Be-
jani a fazer parte do elenco de dançarinos, 
com trabalhos no Acadêmicos do Salgueiro, 
Acadêmicos da Rocinha e Acadêmicos do 
Grande Rio.
“Acredito que tudo acontece no momento 
certo. Isso é algo que eu queria há um bom 
tempo e agora chegou a hora. Tô muito fe-
liz com o convite. Me sinto pronta e farei de 
tudo pra levar alegria ao povo de São João. 
O carnaval 2024 já é. Vamos em busca das 
melhores notas para essa agremiação tão 
aguerrida. Muito obrigada, Unidos da Pon-
te”, disse Déia emocionada.
Além da coreógrafa da comissão de fren-
te, a Ponte já divulgou o intérprete Kleber 
Simpatia e o primeiro casal de mestre-sala 
e porta-bandeira Emanuel Lima e Thaina-
ra Matias. A agremiação segue montando a 
equipe visando o carnaval 2024.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Show de 

Inês Brasil 
promete parar 

a baixada! 

NAD SE DESTACA EM SERVIÇOS 
SOCIAIS PARA A POPULAÇÃO TRANS

Uma Produção da Festa Meet com a temáti-
ca Selvagem, vai agitar a véspera de feriado, 
o evento vai acontecer na boate LGBTQIA 
Safari Club, referência em Nova Iguaçu 
O evento tem ainda como atrativo um mega 
Open-Bar, Drags, Tequileiros e muito mais. 
É a oitava edição da festa, os produtores 
apostam em movimentar o setor de eventos 
da cidade e desejam fazer edições cada vez 
maiores. 
Os ingressos já estão disponíveis no site 
sympla 
Mais informações no instagram da Festa @
festameet

O
Programa Rio 
Sem Lgbtfobia 
conta com 18 
equipamentos 
espalhados pelo 
estado do Rio 
de Janeiro. Os 
centros de 
C i d a d a n i a 

LGBTQI oferecem todo o suporte neces-
sário à população com atendimento social 
e psicológico , além de acompanhamento 
jurídico dos casos necessários.  As unida-
des também são espaços de informações , 
acolhimento e mobilização voltados para 
o combate à LGBTfobia. Aqui em queima-
dos temos o NAD Núcleo de Atendimento 
Descentralizado lgbt oferecemos cursos 
como reciclagem, decoração de bolos , ma-
quiagem e rodas de conversas com temas 
relevantes com parcerias como o Ist/aids, 
segurança presente, secretária de direitos 
humanos isso tudo pertinho na rua otília 
1495 na rua do fórum ao lado do ministé-
rio público venham conhecer o espaço que 
você pode chamar de seu.

CARLO DANIEL E SUA 
SAGA NO SUCESSO
Hoje ele faz locuções em lojas, além do 
trabalho na rádio. Conta que tudo o 
que gostaria é de ter um trabalho fixo 
naquilo que ele mais gosta de fazer: 
alegrar as pessoas. “Quando a gente faz 
uma coisa que a gente gosta e a gente 
demonstra isso, o clima fica mágico, 
fica uma coisa natural”, falou Carlos.
Ele diz que já conseguiu muita coisa na 
vida. Que foi um grande sonho a Xuxa 
ter aberto as portas do programa dela 
para ele e que, diferente de muita gen-
te, não acha que a loira tem obrigação 
alguma de ajudá-lo: “Tudo o que con-
quistei até hoje foi graças a aparição no 
programa dela. A Xuxa me deu a vara, 
agora eu tenho que pescar o peixe”.
O único programa que Carlos Daniel 
ainda não foi e está louco para ir é o de 
Luciano Huck, mas diz que tem certeza 
de que um dia estará lá.

Espetáculo The 
Change Imersões, 

no Teatro Bibi 
Ferreira, dia 31/03
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GERAL

SOLIDARIEDADE
Ação da Cidadania doa 10 toneladas 
de alimentos ao povo Yanomami

O
Cestas básicas serão levadas a Roraima pela FAB

s indígenas Ya-
nomami, em Ro-
raima, receberão 
mais 10 tonela-
das de alimen-
tos doados pela 
Ação da Cida-
dania. As 500 
cestas básicas 
com diversos 

produtos começaram a ser montadas on-
tem (13) e serão transportadas pela Força 
Aérea Brasileira (FAB) ainda esta sema-
na. A iniciativa faz parte das ações da 
força-tarefa que atua na Terra Indígena 
Yanomami em ações de suporte e aten-
dimento em saúde, logística integrada e 
segurança alimentar aos indígenas.
No total, a campanha - iniciada em janei-
ro - arrecadou  30 toneladas de alimentos. 
A Companhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) é responsável pela logística de re-
cebimento das cestas.

Ferramentas

Além dos alimentos, a Ação da Cidada-
nia já entregou mil kits de ferramentas 
para plantio e reflorestamento, panelas 
e utensílios, mil kits de higiene e limpe-
za, fraldas geriátricas e infantis, roupas 
de cama, redes e sandálias.
O movimento social foi fundado em 1993 
pelo sociólogo Herbert de Souza, mais co-
nhecido como Betinho, e lidera a campa-

nha SOS Yanomami. A Ação da Cidadania 
aponta que 570 crianças Yanomami mor-
reram de fome nos últimos quatro anos, 
e centenas de idosos e crianças estão em 
situação de desnutrição aguda. Quem qui-
ser contribuir pode fazer doações pelo PIX 
sos@acaodacidadania.org.br ou pelo site.
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CBF oficializa candidatura do Brasil 
para sediar Copa feminina de 2027
Iniciativa tem apoio do presidente Luiz Inácio Lula da Silva

A
Confederação Bra-
sileira de Futebol 
(CBF) anunciou 
nesta sexta-feira 
(14) que oficiali-
zou junto à Fede-
ração Internacio-
nal de Futebol 
(Fifa) a candi-
datura do Brasil 

para sediar a Copa do Mundo de futebol 
feminino de 2027. O processo de apresen-
tação de candidatos a receberam a compe-
tição foi iniciado no final de março.
“A CBF acabou de oficializar a candidatura 
do Brasil para receber a Copa do Mundo 
feminina. Com todo o equipamento es-
portivo e de infraestrutura que dispomos, 
acreditamos que vamos fazer um belo 
Mundial […]. Receber a Copa do Mundo 
faz parte do nosso projeto de desenvolver 
cada vez mais o futebol feminino pelo país, 

que é um dos pilares da minha gestão”, de-
clarou o presidente da CBF, Ednaldo Ro-
drigues.
No dia 23 de março a Fifa iniciou oficial-
mente o processo de candidatura para 
definir o país-sede da Copa do Mundo de 
futebol feminino de 2027. Em nota envia-
da à imprensa, a entidade máxima do fute-
bol mundial informou que “as associações 
membro terão até o dia 21 de abril de 2023 
para enviarem suas manifestações de inte-
resse em sediar a Copa do Mundo Femini-
na da Fifa 2027”.
A candidatura brasileira para receber o 
Mundial feminino tem apoio do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva. Em evento 
realizado no dia 30 de março no Palácio 
da Alvorada para apresentação da taça da 
Copa do Mundo de 2023, que será dispu-
tada na Austrália e na Nova Zelândia, Lula 
afirmou: “Será um evento extraordinário, 
motivador da construção de uma consci-

ência política junto ao povo brasileiro para 
que entendam a participação da mulher 
efetivamente em todos os cantos em que 
puderem e quiserem participar, onde elas 
quiserem, do jeito que elas quiserem”.

Candidatura do Brasil

A informação de que o Brasil apresentaria 
uma proposta para sediar a competição foi 
dada inicialmente pela ministra do Espor-
te, Ana Moser, em entrevista concedida ao 
programa Sem Censura, da TV Brasil, no 
início de março.
“Estamos conversando com os parceiros, 
com a CBF e desenhando uma possibi-
lidade de o Brasil pleitear a sede da Copa 
do Mundo de Futebol Feminino de 2027”, 
disse Ana Moser na oportunidade. “Vamos 
fazer esse movimento para tentar trazer a 
Copa do Mundo para o Brasil em 2027”, 
acrescentou.
Na entrevista ao programa da TV Brasil, a 

ministra destacou que a proposta de sediar 
a Copa do Mundo Feminina faz parte de 
estratégia para estruturar o futebol femini-
no no país. Entre as iniciativas estão am-
pliar o número de campeonatos, promover 
a inclusão de meninas no esporte, criar lo-
cais de treinamento e medidas de proteção 
para as atletas durante a gestação.

Mundial de 2023

A próxima edição da Copa do Mundo de 
futebol feminino será disputada entre 20 
de julho e 20 agosto de 2023 na Austrália 
e na Nova Zelândia. A competição conta-
rá com 32 participantes, entre eles o Brasil, 
que buscará um título inédito. A equipe co-
mandada pela técnica sueca Pia Sundhage 
está no Grupo F, ao lado de França, Jamaica 
e Panamá, equipe diante da qual a seleção 
canarinho estreia no torneio, no dia 24 de 
julho em Adelaide (Austrália).
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